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于偉國晤統促會港總會訪閩團
楊建平任榮譽顧問 團長姚志勝 參觀福州平潭泉州廈門漳州

香港文匯報訊（記者 蘇榕蓉、邵萬寬 福州

報道）以執行會長姚志勝為團長的中國和平統

一促進會香港總會（簡稱統促會香港總會）訪

問團於12月18日赴福建展開為期5天的考察活

動。昨晚在福州獲福建省委副書記于偉國、福

建省委常委陳樺、副省長鄭曉松等親切會見。

于偉國勉勵統促會香港總會的朋友們繼續發揚

香港愛國愛港精神，為維護香港繁榮穩定、促

進兩岸和平統一發揮更大作用。

統促會香港總會訪閩團由中聯辦副主任楊建平任榮譽
顧問，中聯辦台灣事務部部長唐怡源、統促會港總

會理事長盧文端及首席顧問劉漢銓為名譽團長，一行26
人在福建福州、平潭綜合實驗區、泉州、廈門、漳州等地
進行參觀考察活動。

楊建平：了解福建自貿區構想
楊建平表示，福建不僅是內地改革開放的排頭兵，同時

還是兩岸交流合作的前沿重鎮。作為國務院批准的第二批
自貿區試點，福建省的區域輻射功能將被強化；同時對促
進兩岸經濟融合、探索閩台經貿合作新模式具有重要的戰
略意義。是次統促會香港總會訪閩團成員主要以福建鄉親
為主，希望重點了解福建經濟新成果、探索自貿區新構想
及閩台交流合作經驗等。
楊建平續說，統促會香港總會把香港各個團體優勢整
合，發揮香港地區的區位優勢，積極宣傳「一國兩制」在
香港的成功實踐，期待未來為港台關係乃至兩岸和平發展
作出更大的貢獻。香港閩籍鄉親具有愛國愛港愛鄉的優良
傳統，福建面臨新的重大戰略發展機遇，中聯辦將繼續攜
手閩籍鄉親，為福建進一步發展貢獻力量。

姚志勝：參訪福建正逢其時
統促會香港總會執行會長姚志勝表示，中央支持福建
省開展自貿園區試點和建設21世紀海上絲綢之路核心，
對閩港台三地攜手高層次拓展國際經濟合作意義重大。
福建是統促會港總會內地訪問的首站，今次到訪正逢其
時，希望多方面參訪和考察。他希望在國家戰略發展快
車下，共同推動兩岸融合，實現中華民族偉大復興的
「中國夢」。
他還向福建省領導介紹，針對香港非法「佔中」事件，
統促會香港總會舉行各種形式的活動，強烈譴責這類破壞
「一國兩制」、違反香港基本法的非法行徑，並將不斷壯
大香港地區反「獨」促統力量，在搭建橋樑、增進互信、
推動台灣同胞對「一國兩制」了解方面多做工作。
據了解，統促會香港總會2009年7月30日在香港成

立，由香港各界著名人士組成，以開展反「獨」促統活動

和發展港台關係為主要工作方向。
統促會香港總會訪閩團成員尚包括：常務副會長王國

強、蔡毅，首席顧問林廣兆任執行團長；會務顧問盧溫

勝、李嘉音任副團長，副會長陳聰聰、魏明德任副團長，
副會長吳永嘉任秘書長，副秘書長黃蘭茜，以及團員吳天
賜、蘇永安、王少華、李冠華、陳青東等。
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國務院常務
會議日前同意福
建、廣東、天津三
地設立自由貿易園

區。福建省委副書記于偉國會
見統促會香港總會訪閩團時
說：「在這個節點雙方見面很
有意義！」
于偉國繼介紹，當前正逢澳

門回歸 15周年慶典和香港反
「佔中」取得了階段性成效，
而福建省剛剛結束召開省委9屆
12 次會議和全省經濟工作會
議，全力部署落實中央支持福
建政策。明年，中央支持福建
省開展自貿園區試點啟動，福
建將圍繞加快自貿園區建設增
創對外開放新優勢。
于偉國向到訪團員熱情介紹

福建當前發展態勢，拋出一組
經濟數據「大秀」福建紅利：
福建今年1月至11月發展態勢
良好，繼續穩中求進基調，
GDP增長9.7%，地方財政收入
增長10.9%等。于偉國笑言，今
次見面一方面新老朋友增進感
情，另一方面希望能「一起抓
機遇，共享好機遇。」
于偉國「亮」出的福建經濟

發展數據得到統促會香港總會
團員的一致認同。姚志勝表
示，對兩地合作充滿信心，雙
方將進一步加強兩地聯繫溝
通、建立合作機制，推動兩地
深化交流合作。

香港文匯報記者
蘇榕蓉、邵萬寬

■福州市委常委、副市長姜波（前排左四）等福州市領導歡迎訪問團抵閩。 邵萬寬攝

■ 于 偉 國
（右）會見
姚志勝等訪
問團一行。
邵萬寬攝

香港文匯報訊（記者 子京）香港潮屬社團總會12月
18日假會所舉行「2014年度周年會員大會」。由該會主
席陳幼南作會務報告，他回顧了第七屆會董會上任以
來，以「團結潮人、紮根香港、凝聚力量、攜手並進」
新理念，重訂目標，重組架構，吸納更多各界潮籍精
英，凝聚各階層力量，密切各屬會之間聯繫，加強地區
基層工作。團結廣大鄉賢，在關注香港社會政治、民
生，致力推動與家鄉及海內外潮屬社團的聯繫等方面，
作出積極貢獻。

陳幼南主席報告成績
他表示，總會同時成立了地區事務委員會、社會及政

制事務委員會、青年委員會、婦女委員會。在支持政改
方面，4月30日，邀請政務司司長林鄭月娥主講「政改
座談會」；組織近萬人參加「8.17和平普選大遊行」；

多次在本港多份報章以總會及各屬會名義刊文，表明反
對「佔中」的立場；聯合33個屬會積極參與7月份「保
普選反佔中」簽名運動和10月底「還路於民恢復秩序
維護法治」支持警方簽名大行動，兩次活動設街站收集
近萬份市民簽名。此外，亦致函警務處處長，讚揚警方
的公義和人道精神；發函海內外鄉親，闡明「佔中」的
危害及反「佔中」的必要性。
今年潮總的獎學金評選範圍擴大至全港大學在校潮籍

大學生和博士畢業生，有18位學生獲獎學金，7位學生
獲助學金，鼓勵潮籍青年敦品勵行，勤奮向學，為社會
造就人才。
總會作為香港潮人盂蘭勝會此項非物質文化遺產的保

育機構，繼續做好盂蘭勝會的保育工作。密切與家鄉潮
汕的聯繫，加強與海內外有關政府部門及團體的交流。
潮屬社團總會榮譽會長陳有慶，首席會長林建岳，名

譽會長黃書銳，永遠名譽主席陳偉南、蔡衍濤、許學
之，常務副主席張成雄、莊學海，副主席胡定旭、馬介
欽、陳南坡、鄭錦鐘，秘書長方平等首長及會董近百人
出席會員周年大會。

潮屬社團總會會員周年大會

■潮屬社團總會首長於會員周年大會後合影。

港米行商會赴泰國考察
香港文匯報訊（記者 子京）香港米
行商會日前組織訪問團赴泰國東北部訪
問，由該會理事長陳建年，副理事長唐
大錦、呂慶森及名譽會長符之福率領，
並得到泰國駐港商務專員支持參與。訪
問團先後前往泰國東北部盛產茉莉香米
之四個省府，包括烏汶府、安納乍能
府、益梭通府及四色菊府進行考察，重
點了解茉莉香米種植過程及收割情況。
今次訪問團實地考察，不但令各團員加
深了解茉莉香米之特質，還可以令業界
日後推廣泰國茉莉香米有重大的裨益。

泰官員：米農補貼已取消
訪問團亦前往拜訪當地政府官員、大
米商會及參觀多間碾米廠。當地主要盛
產茉莉香米，其飯香軟滑，多年來深受

香港市民歡迎。此外，訪問團回程在曼
谷期間，分別拜訪泰國政府商業部及泰
米出口商公會，並進行會議，探討港、
泰兩地大米市場之近況及展望。根據泰
國政府官員稱，政府給予當地米農之補
貼政策已取消，政府不會干預及操控價
格，全由市場主導，泰國政府為配合泰
國茉莉香米的推廣將在香港舉辦各類型
促銷推廣活動，料此舉必可提升泰國大
米在香港之市場競爭力。訪問團表示歡
迎及予以配合。
是次泰國訪問團團長陳建年，名譽團

長符之福，副團長唐大錦、呂慶森，顧
問蔡穗生、張海健、李啟揚，秘書李豐
年，總務主任蕭娟，總務副主任謝佩
嫦，財政主任周志堅，審核主任黃華
盛，康樂主任蕭利昌及團員等共40人。

12月18日，深圳市坪山新區書記楊緒松（前排左三），副主任劉勝（前排右
二）一行到訪香港文匯報，獲本報社長王樹成（前排右三），總經理歐陽曉晴
（前排左二）、副總經理張錦川（前排右一），社長助理、廣東分社社長羅愛
文（後排右三）等熱情接待。

深圳坪山新區書記訪本報

香港文匯報訊（記者 子京）香港中華總商
會會長楊釗表示，國家商務部與香港特區政府
在《內地與香港關於建立更緊密經貿關係的安
排》(CEPA)框架下，簽訂《關於內地在廣東
與香港基本實現服務貿易自由化的協議》，相
信《協議》將有助進一步促進粵港經濟合作邁
向新里程。中總將進一步研究《協議》內容，
了解相關細節和收集會員意見，以便協助港商
企業拓展內地和廣東省服務業市場，進一步推
進服務貿易自由化發展。

中總建議獲接納感鼓舞
楊釗透露，事實上中總過去亦就進一步完
善CEPA機制、推動內地與香港服務業進一
步開放、以至強化CEPA廣東先行先試等內
容提出意見，包括給予市場准入的國民待遇
和採用「負面清單」管理模式等，是次欣見
相關建議得到接納，並在是次《協議》中付

諸實踐，深受鼓舞。
楊釗表示，商會同仁認為《協議》涵蓋多
個服務貿易分部門，並就「商業存在」的服
務模式對香港實行國民待遇和採用負面清單
表述開放措施，且率先在廣東落實，其開放
的深度和廣度均超越以往的CEPA措施，對
促進內地與香港經貿更緊密聯繫，以及進一
步推進粵港經濟全方位合作帶來重要動力，
同時更為內地與香港在「十二五」規劃期末
全面落實服務貿易自由化奠定重要基礎。
《協議》還首次引入最惠待遇條款，讓內地
對其他國家或地區提供優於CEPA協議的待
遇亦自動適用於香港，對香港服務業的長遠
發展將帶來龐大裨益。
中總相信，給予香港服務業提供者以市場
准入的「國民待遇」身份，可讓香港的服務
企業和專業人士在內地享有平等的市場地
位，以及與內地企業和專業人士相同的營商

條件和限制，有助解決港商和專業人士開拓
內地市場所遇到的困難。實施負面清單更有
助縮短項目的審批時間和簡化繁複的審批程
序，大大提升內地與香港服務業交流合作、
拓展業務的效率，為促進服務貿易自由化發
展產生重要的推動作用。

■楊釗表示，中總歡迎粵港簽署服務貿易自
由化協議。

楊釗：服貿協議促粵港合作

香港佛教青
年協會日前通
過中聯辦新界
工作部，向雲
南魯甸災區捐
款 267,223
元。由中聯辦
新界工作部部
長劉林代表接
受。上述善款
由該會向會員
及善信募集籌
得。

佛教青協逾26萬捐魯甸


